

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idem, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Martes 6 de Septiembre de 1892

Año VIII—Nº 1872

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casio de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—121

Se arrienda y traspasa la acreditada tahona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—23

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda e hijo de Cárdenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca. —d—18

Pescadería de Juan Maeso
Plaza de la Verdura, n° 20

Se reciben todos los días pescados variados de todas las clases y se venden a precios económicos.

Se admiten encargos para cafés, fondas y particulares, siempre que se avise con tres días de antelación.

NO CONFUNDIRSE: Pescadería de Juan Maeso, Plaza de la Verdura, 20. 15—d—7

Colegio de San Ignacio de Loyola
Y CASA PENSION
PARA ESTUDIANTES DE FACULTAD
Plazuela de Anaya, n° 7

Desde el 1º de Septiembre ha quedado abierta la matrícula en este centro de enseñanza.

Pidanse reglamentos al director. —d—3

Café Restaurant de Europa

Antigua hostelería de VALERIANA
26, Corriño, 26

Cubiertos desde seis reales en adelante; pastelería, empanadas, comidas a la carta, vinos de todas clases, licores y refrescos.

Se admiten encargos, 26, Corriño, 26

CLÍNICA ESPECIAL
DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. CAYO ALVARADO
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario
de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO.

LO ESCANDALOSO

Ocurre en Salamanca, en la ciudad de la ciencia, en la cuna de la sabiduría.

Un charlatán, sin otros títulos que su descaro y su cinismo, lanza a los vientos de la publicidad prospectos atrevidos y sin pudor, anunciándose como MÉDICO-CURANDERO y ofreciendo

sus servicios facultativos en su gabinete de consulta y a domicilio.

Esto lo hace como si fuera la cosa más natural del mundo, sin miedo a la ley, y colocando su retrato al frente del repugnante prospecto, como si fuera un sábio ó un héroe

La clase médica, paciente y sufrida hasta la exageración, ha permanecido muda, ha arrostrado impávida el ultraje, convencida de que las autoridades habían de hacer muy poco para que sus derechos, reconocidos por la ley, fuesen respetados por el charlatán curandero, Celestino Rey Souto.

Pero si esa honradísima clase médica no levanta su grito de protesta por temor de que equella resulte infructuosa, nosotros tenemos el deber de protestar con toda la energía de nuestra alma, pidiendo solo justicia en nombre de la ley, de la moral y de la pobre humanidad doliente, que engañada por las palabras del charlatán de oficio, entrega su vida en manos inexpertas y profanas, que seguramente han de ocasionarle trastornos mil veces mayores que los que antes sufría.

A nuestras autoridades nos dirigimos; al señor fiscal de esta audiencia, celosísimo funcionario, recto y severo en el cumplimiento de su deber; al ilustrado señor subdelegado de medicina de este partido. A todos.

Pedimos justicia, nada más, para corregir los desmanes de ese curandero cínico que insulta groseramente a los médicos que han sacrificado su vida, su tranquilidad y sus intereses materiales, por esa honrada y santa ciencia que aprendieron en los hospitales, con la fé más pura y grande, a costa de penalidades y sufrimientos mil.

Adquirieron un título académico para ejercer su profesión creyéndolo necesario, y ahora resulta completamente inútil, pues que cualquier atrevido vulgar puede hacerles competencia, válido, claro está, de la ignorancia supina del pobre pueblo.

Con toda la seriedad debida, presentamos a los encargados de la administración de justicia la denuncia de un delito que el código define y castiga:

USURPACION DE FUNCIONES

PELOTARIMANIA

No hace muchos años tomó tal incremento la afición a los toros y a los toreros, que a cada paso se tropezaba con un aficionado rabioso al arte de Cúchares.

Los peinados Frascuelo, los sombreros Lagartijo y las americanas Manzantini, eran como el número de los tontos y de los aficionados infinitos.

En las cajas de cerillas, en los escaparates de las tiendas de ultramarinos y los de las de modas, como en

cualquier lugar donde pudiera haber un retrato, aparecía el de algún diestro afamado ó el de algún toro ilustre por sus hechos.

Entonces la aristocracia se declaró protectora del arte nacional y no era extraño ver mano a mano en un balcón del Veloz Club al Regatero con cualquier aristócrata de pura raza, el cual seguramente desconocía al Calderón dramaturgo, pero no dejaba de tutearse con Calderón picador.

¡Aquellos tiempos eran otros! Como diría el gran Califa (Rafael Molina) filosóficamente, después de recibir una pita monumental por la degollación de cualquier babosa inocente, tónicas que hoy puede matar el buen anciano.

Y tan otros que eran aquellos tiempos.

Los padres, amantes de las buenas apariencias de sus adolescentes retoños, ya no tienen que sermonear de sobremesa por el uso de las persianas, ni de la gorra de acordeón, ni de la americana muy ceñida a la cintura.

Hoy los toreros y sus amateurs no han quedado más que para torear reses bravas en los circos taurinos ó para ilustrar en grupos caprichosos la acera del Café Imperial, ó la del Inglés y el Suizo de la calle de Sevilla.

El estoque ha cedido a la chistera, la volea y el revés han imperado sobre los quiebros y los pases de muleta, el momio y las apuestas se presentan con más alicientes que la pull, único juego de azar que pudo entrar por la puerta del toril en el templo del arte de la... tauromaquia aprovechando un descuido de la buena afición.

Jai-Alai y Fiesta Alegre (dos frontones distintos y un solo nombre verdadero) son los centros diarios de atracción de todos cuantos se precien de vivir a la moda en la villa y corte, y tal es la afición que se ha desarrollado por ese nuevo arte, que no hay día que no se vean llenos de multitud clamorosa que tiende a ver sobre la cancha las atléticas personas de los pelotaris con sus trajes blancos, en verdad poco airosos, como manejan la pelota, como se mudan de los sudorosos piés las rotas alpargatas, ó como vomitan hasta la primer papiña por la violencia del juego conque entretienen al público.

Llámase Fiesta Alegre por excelencia y en punto a alegría, algo debe envidiar a la fiesta de toros, porque en aquella la alegría es la misma que puede tener una sala de juego, sin que haya otra diferencia que la del aparato empleado para arriesgar el dinero.

¿Quién vendría a los frontones—me decía un aficionado a los toros en Jai-Alai—si aquí se suprimiesen los corredores de apuestas gritando a voz en cuello el estado del papel y la taquilla donde se cobran las ganancias y quedasen solos en la cancha cuatro jóvenes muy robustos

aunque poco graciosos en sus movimientos, vestidos de ancho pantalón de dril blanco, dando pelotazos a diestro y siniestro, sudorosos y jadeantes para hacer tantos, que en nada se diferencian los unos de los otros?

Quedarían lo mismo que si en una ruleta se jugase de garbanzos ó no se jugase. Sería un San Sebastián con un gobernador que no consintiese el juego.

Pero hasta tanto que los pelotaris pierdan su hegemonía, estamos condenados a ver las efigies del Manco de Villabona y del Chiquito de Arando en los librillos de papel de fumar y en las cajas de cerillas; a ver las cestas como motivo obligado de caricaturas y chistes de periódico con monos, a no ser otro adorno en las cabezas que la boina, y exponernos a sufrir la pérdida de cualquier remo importante por la volea atrevida ó el revés artístico de cualquier muchacho en la lactancia.

Afortunadamente Salamanca está libre de pelotaris; quiera Dios que no se le ocurra a algún empresario de doble vista habilitar algún local para instalar un frontón y sustituya el clásico «hagan juego, señores» por la voz atiplada de los corredores gritando el tipo del momio: treinta a dose, quince a cuarenta.

Para entonces, trabajo le mando a la ciudad del Tormes.

Hoja de almanaque

Septiembre 7

Santos Clodovaldo, obispo y confesor; el beato Mateo de Agrigento, Augustal, obispo y confesor; Pánfilo, obispo.

San Boal.—Sigue la novena anunciada.

Adoratrices.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Piedad.

Capilla de la Misericordia.—Continúa la novena anunciada. Al parar el címbalo será conducida procesionalmente la sagrada imagen desde su capilla a la parroquia de Sancti-Spiritus.

Luna llena el 6. Cuarto menguante el 13.

Sale el sol 5 h. 31. Pónese 6 h. 24. 1133 —Batalla de Fraga en la que perece don Alfonso I de Aragón.

* * *

El presidente de un tribunal, increpando a un acusado:

—¿Cómo, desgraciado, habéis podido arriesgar vuestro honor, vuestra libertad, vuestro porvenir, por robar tres miserables pesetas del cajón de la tienda?

—Tiene usted razón, señor juez; ahora lo lamento; pero ¿qué quiere usted? ¡Si no había más!



Restaurant de la **IBERIA**, Concejo, 5.

Pastas y pasteles de todas clases y empanadas de todos tamaños
Se reciben encargos

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Manuel Mondelo.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

Cuando me entierren, serrana, te he de querer todavía, y he de decirte al oído, muerto y todo, ¡vida mía!

En el cementerio entré, y como soy muy atento, diciendo, ¡salud amigos! saludé á todos los muertos.

Abre niña los ojitos y contempla las alturas, porque en el cielo andan todos los angelitos á oscuras.

Anda el Ayuntamiento muy mal en nuestros días, unas veces por pitos y por pollos y otras veces por flautas y judías.

—¿Porque te dió un fuerte beso te incomodaste con Bruno?
—Sí, me incomodé por eso..... ¡porque me dió solo uno!

¿Me concede usted el voto? me preguntó un candidato, y contesté: usted dispense, ¡que creí que era usted un pájaro!

Por un beso de tu boca diera la vida, ¡y no quiero! porque si yo doy la vida no te doy despues el beso.

Resultará la feria de primera, va á estar muy animada; pues saldrá el *padre aquél* ¡y la lechera por algún concejal será multada como lleve la leche adulterada!

Siempre que siento cantar á un pollo *qui qui riquí* se me figura que dice: ¡yo también soy candidato!

Para soñar que me quieres necesito antes soñar que tienes tu corazón, y eso no sueño jamás.

Noticias

Hurto de leñas

Una pareja de la guardia civil del puesto de Aldehuela de la Bóveda, ha detenido poniéndolos á disposición del juzgado, á los vecinos de Rollán, Teodoro García, Pedro Benito, Jacinto Garrido y Juan Manuel Martín por haber sustraído varias cargas de leña, de la dehesa de Alcornocal propiedad del vecino de esta ciudad don Ignacio Hortal.

Incendio

El comandante del puesto de la guardia civil del pueblo de Rollán, dá cuenta ayer al señor Gobernador

civil de un incendio ocurrido anteayer en la casa del vecino Felipe Sánchez.

El fuego duró dos horas, al cabo de las cuales pudo ser dominado, debido á los heroicos esfuerzos del vecindario y de la benemérita.

No han ocurrido desgracias personales, calculándose los desperfectos del edificio causados por el incendio en 500 pesetas.

Calva

Sabemos que durante los días de feria se celebrarán varias partidas del juego propio de este país que se conoce con el nombre de *calva*.

El lugar elegido para este *sport charresco*, es en las inmediaciones de la Alamedilla.

Proceso famoso

Hoy á las once de la mañana se reanuda la vista de la causa seguida por estafa, usurpación de carácter sacerdotal y nombre supuesto, á don Luis Rodríguez Pilares, conocido por el «Deán de Teruel».

De los incidentes que seguramente ocurrirán en la vista, daremos cuenta mañana á nuestros lectores en extensa reseña.

Acusará al procesado el teniente fiscal señor Galindo y está encargado de la defensa el letrado señor Díez del Valle.

Sr. Alcalde

Las sociedades velocipedistas de Salamanca nos dicen que elevemos á V. S. la súplica de que mande quitar la arena de la Alamedilla en los tres paseos que componen la pista del velódromo, á fin de poder hacer trabajos preparatorios.

Esperamos que la petición, por lo justa, sea atendida.

Como á un costal

A las dos de ayer tarde entraba por la calle de Zamora, atravesada sobre un pollino, como si fuera un saco de patatas, una pobre mujer que estaba loca y era conducida á este asilo.

Detrás y dando palos al animal y duras contestaciones á la alienada, venía un aldeano completando aquel triste cuadro, impropio de la cultura de que hace alarde en sus postrimerias el siglo XIX.

Cuantas personas presenciaron tan inhumano espectáculo, nos han dado quejas, que trasladamos á quien pueda evitar en lo sucesivo escándalos tan crueles como este de que damos cuenta.

Bien venido

Ha regresado de su excursión veraniega, enargándose de su clínica especial de enfermedades de los ojos, el profesor libre de oftalmología don Cayo Alvarado.

La ida por la venida

Ayer llegó á esta capital llamado por el señor Gobernador de la provincia el inspector jefe de policía de Béjar don Antonio Brujulada, que ha regresado esta mañana á dicha ciudad.

Sin corridas

Hemos oido decir que por desavenencias en el condominio de la Plaza de Toros de Béjar, no se celebrarán corridas este año en la ciudad vecina.

Ingeniero

Desde hace días se encuentra en esta capital Mister Forrest ingeniero jefe de la construcción del ferrocarril de Salamanca-Peñaranda-Avila. Sea muy bienvenido.

Excursión cinegética

Ayer se celebró la apertura del coto de caza denominado Montellano.

Se «cobraron» 66 conejos, cuatro perdices y una liebre.

Los tiros disparados se calculan fueran unos 250.

Liceo

Ayer llegó á esta capital la compañía González-Cirera que ha de debutar mañana en el teatro de la calle de Toro.

La obra elegida para el debut es la magnífica comedia dramática, *Felipe Derblay*, y el juguete cómico en un acto, *Colgar el hábito*.

A las ocho de la noche. Entrada general tres reales.

Estadística

En el ministerio de la Gobernación se ha formado una estadística para apreciar la composición de las diputaciones provinciales, según el color político de los individuos que en la actualidad las constituyen.

Resulta que de los 1.145 diputados provinciales son: 483 conservadores, 467 fusionistas, 8 martistas, 108 republicanos, 19 carlistas, tres fueristas, cinco nocedalistas, 13 liberales dinásticos y 39 independientes.

Mercado de Medina del Campo

El mercado celebrado en esta villa el día 4, fué corto en entradas aunque con bastante animación en las ventas al detall.

Las ofertas de trigo en partidas, sobre estación, han sido á 47 reales. Hé aquí los precios:

Trigo de 45 á 46 reales las 94 libras, con una entrada de 4.000 fanegas.

Centeno á 25 las 92 libras, con id. 100 idem.

Cebada de 26 á 26 1/2 fanega, con idem 400 idem.

Algarrobas á 25 idem, con id. 400 idem.

Ganados

Se presentaron en el mercado 6.000 cabezas de ganado lanar, ofreciéndose á los mismos precios que en el mercado anterior. Embarque activo.

Vinos

Blanco de 8 y 10 reales cántaro.

Tinto á 10 idem.

Vinagre á 14 idem.

Aceite á 43 reales arroba.

Jabón á 30 y 45 idem.

Lana negra á 56 idem.

Entrada de la semana hasta el sábado último, 3.600 fanegas de trigo.

EL CORRESPONSAL

De viaje forzoso

Por el Gobierno civil de provincia se dieron ayer las órdenes oportunas para que sean conducidos por tránsitos de justicia á disposición del señor juez decano de instrucción de Valladolid, los presos en esta cárcel Simón González Hernández, Enrique Valencia García y Carlota González Alejo.

A los feriantes

El señor Delegado de Hacienda de la provincia interesa de la alcaldía de esta capital, no conceda autorización para establecer ningún puesto público á los feriantes, sin que antes presentén la patente de haber pagado la contribución industrial.

A declarar

Hoy saldrá conducido por fuerza de la guardia civil, á disposición del señor juez de instrucción de Béjar, el preso en la cárcel de esta capital,

Juán Marqués, para lo cual se dieron ayer las órdenes oportunas al comandante del puesto de la guardia civil de esta capital.

Multas

Ayer fueron multadas en la tenencia de la alcaldía varias mujeres que habían faltado á las ordenanzas municipales.

El total de pesetas que por dicho concepto ingresó en arcas municipales, fué el de 35.

Billetes falsos

Hemos tenido ocasión de ver algunos billetes de Banco de 50 pesetas falsos, de la emisión de 1886, busto Goya, tan bien hechos, que se distinguen con dificultad de los legítimos.

Sin embargo en los falsos á que nos referimos, la figura de Goya está bastante borrosa y es muy imperfecta.

Más borrosa aún resulta la figura al trasparente que se observa en el centro del billete.

La cinta que lleva en el margen izquierdo está pegada en los falsos, mientras que en los legítimos vá entrelazada en el papel.

¡Y vamos viviendo!.....

Dice *El Eco de Castilla*, de Valladolid:

La corrida de toros celebrada ayer tarde en Palencia, fué una decepción más para los muchos aficionados que acudieron de esta capital.

Los toros, que eran de la acreditada ganadería de don Manuel García Puente y López é hijo, antes *Aleas*, de Colmenar, estaban con el *grippe*, según se dijo, y aunque voluntarios, resultaron bueyes de solemnidad.

Mazzantini bastante receloso en la suerte de matar y desgraciado al herir, por lo que el público se aburría.

Bonarillo resultó el héroe de la tarde, consiguiendo la oreja de su segundo toro, al que despues de una faena lucidísima propinó una estocada superior, que no necesitó puntilla.

El señor Sagasta

El señor Sagasta ha dirigido una carta al presidente del comité fusionista de esta ciudad, señor Oliva, en la que alienta á la lucha á los diversos candidatos del partido liberal de esta provincia.

Envía también adjuntas muchas cartas de recomendación á los electores, de los grandes de España que tienen intereses en esta provincia.

Termina la carta augurando á los candidatos liberales triunfo completo, pues no otra cosa puede suceder en una provincia donde el espíritu liberal está encarnado en el alma de los salmantinos.

Circo ecuestre

Mañana llegará á esta ciudad la célebre compañía gimnasta que dirigen los reputados directores señores Feijó y Lanau.

El jueves 8 hará su *debut*.

Mercado de 3 de Septiembre en Guijuelo

La dilatada y anchurosa plaza en que se celebra, llena por completo de mercaderes y mercancías; apenas podía darse un paso: tal y tan abundante era el número de puestos ocupados y tanta la concurrencia de personas.

Muchísimas y ricas frutas de Extremadura y de la Sierra de Francia tuvieron venta desde las primeras horas de la mañana, hasta las cinco de la tarde en que se disolvió el mercado. Entrada en trigos fué mayor que

en mercados anteriores, queriendo los vendedores sostener los precios obtenidos en aquellos, pero debido sin duda á la baja iniciada en Béjar que ha hecho bastante acopio para sus fábricas de este artículo, realizaron por fin la fanega á 46 y 47 reales según clases.

El centeno sostenido en los 30 reales fanega, á que se viene vendiendo; cebada á 25 y á 25 también la fanega de algarrobas.

El lunes próximo comenzarán las ferias de este pueblo, que terminarán el día 7 y para las que se preparan festejos, entre ellos, bonitos y variados fuegos artificiales; ya dará á usted cuenta de ellas su afectísimo

EL CORRESPONSAL

Exámenes

El día 20 del mes actual, darán principio los exámenes en la facultad de ciencias.

Un drama nuevo

Un joven estudiante de esta capital, ha escrito un drama que ofrecerá al director de la compañía del Liceo, señor González, por si lo cree digno de representación y puede estrenarlo en la presente temporada.

Pítima

El sereno particular del barrio de San Julián llevó anoche á la prevención á un individuo que estaba ebrio, llamando en una puerta que no era la de su casa, alborotando á la vecindad é insultando á dicho agente.

Bronca

Dos individuos promovieron ayer á las ocho de la noche una acalorada disputa en una taberna de la calle de los Corrales, sacando á relucir uno de los contendientes una navaja, de la cual no pudo hacer uso gracias á la intervención de algunos amigos.

El escándalo promovido fué de los pocos que ocurren, habiéndose reunido en el lugar del suceso unos 200 curiosos.

Las causas del alboroto no fueron otras que el estado de embriaguez en que se hallaba uno de los contendientes.

El Nuevo Salón Artístico

Una empresa de Salamanca ha solicitado del Gobierno civil, y ya tiene autorización concedida para dar bailes públicos en un gran salón perfectamente decorado, que con la denominación *Nuevo Salón Artístico*, se abrirá el día 8 en la Cuesta del Carmen.

Accidente

Un trabajador fué auxiliado ayer en la casa de socorro, pues se hallaba á punto de asfixiarse por la presencia de un hueso en la garganta que le impedía la respiración.

Merced á los auxilios de la ciencia, el cuerpo extraño fué expulsado, librándose de este modo, de sufrir funestas consecuencias.

Bienvenido

Ayer tuvimos el placer de saludar á nuestro querido amigo don Celestino Martín de Argenta, distinguidísimo ginecólogo, que ha vuelto á esta ciudad después de su excursión veraniega, á continuar la serie de operaciones quirúrgicas con tanto éxito emprendidas hace algunos meses.

Nuestra más cordial bienvenida.

¿Cumplirá su condena?

Thomas Young, que en el mes de Marzo último asesinó á su mujer, á la que acusaba de conducta ligera, ha

sido condenado por el tribunal de Owensbo, en los Estados Unidos, á 99 años de presidio.

Si tiene el amor á la vida que le profesan la mayor parte de los hombres, mucho deseará el sentenciado cumplir su condena hasta el último día.

Percance curioso

El lunes ocurrió en la línea férrea de Liria (Valencia), un suceso que mereció referirse.

Al llegar un tren á un paso de nivel atropelló una tartana que pasaba en aquel momento la vía.

Lo ocurrido parece inverosímil, increíble.

Al chocar el tren y arrastrar la tartana con el caballo, que á los pocos instantes quedaron destrozados, el conductor del vehículo, Narciso Juan, agarróse al farol de la locomotora con sólo un brazo, y anduvo colgado y dando gritos al maquinista un trayecto de más de 300 pasos, hasta que aquél se apercibió y paró.

Entonces descolgóse el valiente tartanero, que no tenía más herida que una ligera contusión.

Inmigrantes

Ayer regresó con su señora é hijos de su excursión veraniega nuestro particular amigo don Cándido Torres, síndico de este ayuntamiento.

Sean bienvenidos.

Terpsicore olvidado

Hasta ahora no sabemos si las juntas de los casinos de la población, han acordado dar bailes en sus respectivos salones.

De haber alguno, lo anunciaremos con oportunidad.

Ferías

Se advierte ya en Salamanca la animación precursora de las ferias y fiestas.

Han llegado muchas familias forasteras y sabemos que se han hecho pedidos de localidades para teatros y toros por otras familias que llegarán en los próximos venideros días.

Las fondas y casas de huéspedes han recibido también numerosos encargos.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

DOS NOTICIAS

Madrid 6.—El director general de Beneficencia y Sanidad, emprenderá en breve la marcha con el objeto de visitar los lazaretos.

Antes de esto hará una excursión á la Granja.

El Gobernador de Vitoria don Carlos Sedano se halla agonizando.

FIEBRE TIFOIDEA

Madrid 6.—En Orán se ha presentado la fiebre tifoidea con carácter grave.

Son muchos los atacados principalmente soldados del Regimiento de Africa.

EL COLERA

Madrid 6.—En los distintos hospitales de París han ingresado ayer 46 atacados de los cuales fallecieron ocho.

Hay sujetos á tratamiento 171 enfermos.

En los alrededores y casas particulares es muy considerable el número de coléricos.

El domingo ocurrieron en el Havre 63 invasiones y 18 defunciones.

¿UN DUELO?

Madrid 6.—El juzgado de instrucción instruye sumario contra dos caballeros desconocidos que hirieron anteayer á un oficial de caballería llamado D. J. G. M.

Las heridas son tres, producidas por instrumentos perforo-cortante.

El herido se niega á decir los nombres de los agresores.

Se me ha asegurado que se halla con pocas esperanzas de vida y que el lance fué motivado por cuestión de honor.

Los agresores siguen sin capturar.

ATRAS QUE EMBARRAS

Madrid 6.—El domingo pasado llegó á las Palmas un vapor alemán procedente de Hamburgo, con patente limpia.

En la travesía ocurrieron cuatro defunciones por el cólera, siendo por este motivo enviado el buque al lazareto del puerto.

LOS MINISTROS

Madrid 6.—El señor Cánovas llegará el jueves á esta corte quedando en San Sebastian de ministro de jornada el de la Guerra.

El señor Linares Rivas llegará hoy á Madrid.

INCENDIO EN UN TREN

Madrid 6.—Cerca de la estación de Illescas se incendiaron cuatro vagones de viajeros del tren correo. No ocurrieron desgracias.

VILLEGAS.

BANCO HISPANO COLONIAL

EMISIÓN DE 1886

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

ANUNCIO

Veniendo en 1° de Octubre próximo el cupón número 25 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el expresado día de nueve á once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los corresponsales, designados ya, en provincias; en París, en el Banco de París de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Baring Brothers and Company Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1° al 19 de Octubre y transcurrido este plazo, se admitirán los

cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1° de Septiembre de 1892.—El secretario general, *Aristides de Arriano*.

Representante en Salamanca, don Florencio Rodríguez Vega, banquero, Corriño, 17.

La Elegante Industrial

ZAPATERÍA DE BERNABÉ VÁZQUEZ
8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería con el almacén inmediato.

8, San Justo, 8

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de primera y segunda enseñanza
Director-proprietario

D. Manuel Durán y Araujo

Curso académico de 1892 á 93.

Desde el día 1° de Septiembre queda abierta la matrícula de segunda enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, incorporado al Instituto provincial desde 1875.

Se admiten alumnos internos, medion pensionistas y externos, y se remiten Reglamentos GRATIS, al que los pida, dirigiéndose al Director, Menores, 1, Salamanca. 45—d—10

MORO É HIJOS

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y VIDRIERIA
Calle de Zamora, núms. 1 y 3

Especialidad en la instalación de tuberías para conducción de aguas, excusados, estufas ó cualquier otro uso, para lo cual esta casa cuenta con grandes existencias en tubos de plomo, chapa de hierro, hierro fundido, hierro dulce galvanizado, zinc y todos sus accesorios, como codillos curvos y rectos, tés, ajustes, llaves de paso, válvulas y grifos de diferentes clases y sistemas.

Contadores de agua, sistemas *Korting* y *Siemens*, aprobados por el ilustrísimo Ayuntamiento.

Depósitos para agua.

Fuentes para jardines.

Aparatos *inodoros* de varias clases y sistemas, para calle, patio, excusados y urinarios.

Variedad de bombas hidráulicas para la industria ó riegos.

Claraboyas ó tragaluces de hierro fundido, diferentes medidas.

Chimeneas y estufas de hierro, para leña y carbón.

Se construyen toda clase de objetos de lata, zinc, plomo, etc., etc.

Almacén de cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, esmerilados, muselinas, de color, baldosas para pisos, tejas y lunas para escaparates. —d—6

Subasta de arrendamiento

En el día 14 del corriente Septiembre, á las doce de la mañana, ante el notario de Salamanca, don Sebastián Gorjón, Rua, 38, se celebrará subasta extrajudicial para el arrendamiento del término de labor, pastos y monte, denominado *Valcuelo* y *Rascones*, sito en el distrito municipal de Valverdón, por tiempo de cuatro años y bajo las demás condiciones del pliego que estará de manifiesto en el despacho de dicha notaría. 5—a—4

En la casa de préstamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhajas y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. —d—1

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id. id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13 id. id.	50 céntimos
Malaga	22'50 id. id.	75 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Ajerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id.	id. 1'50 id. id.	
Id.	id. 1'25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id. id.	20 id.

Se sirve á domicilio

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos. Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta. Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts. Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos. Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos. Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos. Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos. Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta. Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO

DIRECTOR PROPIETARIO

D. José Forcat Labrador

Este centro de enseñanza establecido en Vitigudino con la protección de su digno Ayuntamiento, cuenta con un magnífico y espacioso local construido exprofeso para colegio, con material de estudio que puede competir ventajosamente con el de los mejores de su clase y con número suficiente de profesores todos titulados en las Facultades de Ciencias ó Letras.

ENSEÑANZA DEL COLEGIO.—Las asignaturas del bachillerato hasta la obtención del título; los estudios del preparatorio en las Facultades de Ciencias, Filosofía y Derecho. La preparación para el ingreso en las carreras Militar, Aduanas y Topógrafos.

Para los estudios de segunda enseñanza queda abierta la matrícula desde 1º de Septiembre en este establecimiento, cuyos estudios tienen validez académica.

HONORARIOS DE ENSEÑANZA.—Por una asignatura, 5 pesetas mensuales; por dos ó más 10. Los internos satisfarán por alimentación, lavado, planchado, recosido de ropa, asistencia de médico y botica, solamente 35 pesetas mensuales.

Resultados obtenidos en este Colegio en los exámenes de Junio último.—El 77 por 100 de los alumnos la calificación de sobresaliente; 80 por 100, notables; 59 por 100, buenos; 59 por 100, aprobados; suspensos, ninguno. Para más detalles dirigi se al Director. 30-d-18

Se vende papel viejo para envolver



SE NECESITAN VENEDORES PARA ESTE PERIODICO

BANOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las mas eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones, Pidause el prospecto á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basilisa, puerta de Zamora.

BAÑOS DE GALZABILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azuada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del berberismo, escrófulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d-61

Se venden dos magníficos perros de caza, muy jóvenes, de preciosa estampa, mezcla de Puente y Pachón. En la imprenta de este diario dará razón.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Miral ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall.

Salchicheria y coloniales de Maelma Madruga. Gran surtido en jamones avileses, gallegos y del país; chorizos del cagalar y tripa de vaca; tocino y mantequilla, superior. Plaza de la Verdura, n.º 36. 30-d-10

Calenturas Colocando sobre la muñeca izquierda el «Escudo febrifugo Americano de Diaz» se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Farmacia de Heredia, Rua, 45, Salamanca. 30-d-6

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3. (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Venta de paja Se hace de la recolectada de trigo y otras semillas en el año actual y alguna del anterior en la dehesa de Valcuelo, donde se dará razón por el rentero José Rivas 12-d-11

D. Ignacio Frutos, especialista en las enfermedades venereas, sifilíticas y de la piel; diez y seis años de práctica dedicado siempre al tratamiento de las mismas. Consulta de doce á doce, Varillas, 5, segundo. 30-d-2

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros. Se dará razón, en la administración de este periódico.

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, n.º 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano un velocípedo; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre; idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escal ras para comercio; rinconeras de nogal; baules-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta bajando 25 céntimos en ración; e medio res reservados; vinos, licores y cervezas; hay hambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-35

Arriendo de montanera y pastos. De la dehesa de Montellano, cerca de cada toda de pared, se arriendan montanera y pastos, guardados de primavera y verano.

Para tratar de precio y condiciones en Salamanca, con don Cipriano Durán, procurador, Agustinas, 4. —d-1

Se vende la casa número 33 de la calle de Bodegonas. Para tratar de precio y condiciones, con el dueño, Carlos Iglesias, Portales de la Bohoneras. 30-d-24

La Urbana Compañía de Seguros contra incendios. Responde do á las numerosas peticiones que le han sido hechas en vista de la frecuencia con que se suceden las explosiones de la dinamita y otras sustancias análogas; acaba de establecer el seguro contra referidas sustancias aun cuando no produzcan incendio mediante una pequeña prima anual.

Para más detalles, dirigirse á don Jacinto Ibáñez, director en Salamanca de su provincia, Plazuela de San Mateo número 3. 30-d-5

Terrenos Se compran diez ó doce hectáreas reunidas, cerca de Salamanca. En la redacción de este diario informarán. —d-10